

(B174) Avanza proceso de comercialización de maíz blanco para productores de Sinaloa

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que el esquema de comercialización del maíz blanco de Sinaloa para el ciclo Otoño-Invierno 23/24 avanza con la contratación, al día de hoy, de prácticamente una tercera parte del total de la cosecha.

<https://hojaderutadigital.mx/avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-sinaloa/>

<https://laverdad.com.mx/2024/05/avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-sinaloa/>

<https://www.sectorprimario.mx/2024/05/03/avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-sinaloa/>

www.hoytamaulipas.net/notas/560166/Avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-Sinaloa.html

<https://losnoticieristas.com/post/589605/sinaloa-avanza-en-el-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-en-beneficio-de-productores/>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/economia/industria-consume-local-contratan-maiz-blanco-producido-en-sinaloa-sader/561494/>

<https://meridiano.mx/2024/05/03/avanzan-procesos-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-sinaloa/>

<https://acustiknoticias.com/2024/05/avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-sinaloa/>

<https://newsreportmx.com/2024/05/03/avanza-proceso-de-comercializacion-de-maiz-blanco-para-productores-de-sinaloa/>

(B173) Eleva Agricultura alerta sanitaria por presencia de gusano barrenador del ganado en Centroamérica

A raíz del reporte de presencia de gusano barrenador del ganado (GBG) *Cochliomyia hominivorax* en el sur de Nicaragua, a poco más de 700 kilómetros de la frontera de México con Centroamérica, y del incremento de casos en Panamá y Costa Rica, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** elevó las medidas preventivas con el objetivo de proteger a la ganadería nacional de esta plaga, ausente en el país desde hace más de 30 años.

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/03/eleva-agricultura-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>

<https://laverdad.com.mx/2024/05/eleva-sader-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-eleva-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>



<https://acustiknoticias.com/2024/05/eleva-agricultura-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>
<https://fortunaypoder.com/economia/mexico-eleva-alerta-sanitaria-por-gusano-barrenador-del-ganado>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2024/5/3/sader-eleva-alerta-sanitaria-por-presencia-gusano-barrenador-599973.html>
<https://globalpress.mx/eleva-agricultura-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>
<https://www.diarioveterinario.com/t/4820910/mexico-eleva-alerta-sanitaria-presencia-gusano-barrenador-ganado-centroamerica>
<https://www.proyeccioneconomica2020.com/blog/eleva-agricultura-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>
<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/5/3/eleva-sader-alerta-sanitaria-por-gusano-barrenador-del-ganado-637846.html>

SECRETARÍA

Siembra de frijol generará 600 empleos temporales en la región de Jiménez

Un total de 600 empleos temporales se generarán con la siembra de 200 hectáreas de frijol en Jiménez, según informó Roberto Baca, jefe de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, quien además comentó que estas personas serán ocupadas para los trabajos de limpia, cortar, así como para la propia cosecha. Por lo anterior, Roberto Baca Perea, jefe de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, informó que cada año se contratan personas para la cosecha de diversos cultivos en el distrito Jiménez. Argumentó que a pesar de ello se cuenta con pizca automática en donde ya algunos productores cuentan con maquinaria, por lo que ya no es necesaria la mano de obra de jornaleros.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/jimenez/siembra-de-frijol-generara-600-empleos-temporales-en-la-region-de-jimenez-11860676.html>

Productores inician siembra de maíz en condiciones desfavorables

El productor de granos del Soconusco, Jorge Arroyo, dio a conocer que serán aproximadamente 11 mil hectáreas las que a pesar de las adversidades van a sembrarse en la región, gracias al esfuerzo de aproximadamente 4 mil productores que mantienen vivo este cultivo milenario. Reconoció que la mayoría los pequeños productores siembran para autoconsumo y están establecidos en los municipios como Tapachula, Suchiate, Metapa, Frontera Hidalgo, Tuxtla Chico, Mazatán y Huehuetán, quienes realizan el proceso de manera tradicional y usan semillas criollas, con un promedio de producción de 2 toneladas por hectárea. En cuanto a los precios, puntualizó que los precios del kilogramo de maíz están por los suelos, el cual apenas alcanza los 5 pesos, estoy debido a que la **Secretaría de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, fue una completa farsa, pues en los 5 años de



administración de la cuarta transformación la dependencia federal, no compró ni un solo grano.

<https://www.diariodelsur.com.mx/local/productores-del-soconusco-inician-siembra-de-maiz-con-limitantes-11858272.html>

AGRICULTURA

Desnudan bosques y selvas de la península de Yucatán

De 2019 a 2023, la península de Yucatán perdió 285 mil 580 hectáreas de terrenos forestales, equivalentes a casi dos veces la superficie que ocupa la Ciudad de México con 148 mil 645 hectáreas, de acuerdo a una evaluación realizada por el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS). "Los principales impulsores de la deforestación son las industrias extractivas como la agroindustria, la ganadería extensiva, las mega granjas de cerdos y aves, la expansión de la industria turística e inmobiliaria, los parques de generación de energías renovables, así como los megaproyectos de infraestructura como el Tren Maya y sus obras complementarias", advirtió. **Excélsior, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000747nc.pdf

En riesgo producción de quesos en el norte del Edomex

La actividad artesanal de quesos y la producción ganadera, se encuentran en riesgo en la zona norte del Estado de México, debido a la escasez de agua, con lo cual de 120 productores que operaban en la región la cifra disminuyó a 46. Así lo señaló Carlos Hernández Chimal, especialista en este sector, quien también pidió un plan emergente para dicha región por parte del gobierno estatal, ya que se encuentran en riesgo cientos de empleos.

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/en-riesgo-produccion-de-quesos-en-el-norte-del-edomex-11831068.html>

Ofrecen 'copetear' precio de maíz

El Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, ofreció a los productores de maíz "copetear" el precio de garantía, con lo que la tonelada de ese grano podría alcanzar un precio de 5 mil 950 pesos la tonelada, informó Baltazar Valdez, dirigente de Campesinos Unidos de Sinaloa El Mandatario también propuso a los 12 dirigentes con los que sostuvo un encuentro gestionar una reunión con AMLO para que puedan exponerle directamente sus demandas. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000649nc.pdf

Sinaloa: gobierno ofrece reparto de apoyo federal a productores de maíz

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, se comprometió con los productores de maíz a gestionar que la mayor parte de la bolsa de apoyo federal por 2 mil 850



millones de pesos que se tiene para el precio base del grano para todo el país, sea para productores de la entidad; así, el precio de garantía por tonelada alcanzaría 5 mil 950 pesos. Los agricultores han demandado 6 mil 950 pesos. **La Jornada, P 27**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000536nc.pdf

Columna invitada / Comprar alimentos producidos localmente, una estrategia para vencer al hambre que beneficia a las economías locales y al medioambiente

Imaginemos la siguiente escena: una docena de trabajadores agrícolas -hombres y mujeres- recogen, digamos, espinacas que crecen junto a otros cultivos como frijoles, repollo, cebollas, camote y plantas de banano. Una vez empacadas, las espinacas son llevadas en motocicleta hasta una cooperativa local, donde los trabajadores comprobarán su calidad para prepararlas y llevarlas a los mercados locales para su venta y consumo. Desde allí, los camiones irán directamente a las escuelas cercanas donde los cocineros preparan almuerzos para los alumnos. Acabo de describirles el exitoso modelo de cultivo y compras locales que el Programa Mundial de Alimentos (WFP) implementa en las zonas rurales de América Latina y el Caribe en estrecha cooperación con las propias comunidades. **Excélsior, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000705nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Alertan en Acapulco de desastre ambiental por barcos hundidos

Los restos de las embarcaciones encalladas en la bahía de Acapulco recuerdan los días oscuros que vivió este destino turístico, y el aceite que emerge y se esparce por la superficie acuática deja ver un nuevo problema para este puerto: el desastre ambiental. Desde Pie de la Cuesta hasta Puerto Márquez se extiende la apatía para retirar los escombros de las embarcaciones: pesqueros, turísticos, yates de lujo y hasta petroleros esperan a que alguien se los lleve, mientras los aceites y combustibles que aún se filtran de estos restos se esparcen por toda la bahía, alcanzando a los buzos y a los sembradíos de ostiones en el fondo de mar. **Milenio, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000485nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Consume la sequía los tres lagos más grandes; siete presas, ya en cero

Lo embalses que abastecen las ciudades más grandes del país agonizan y los tres lagos y la laguna más grandes llegaron a niveles críticos. Además, en 15 días, una presa más se sumó a la lista de las que están completamente secas debido a la



sequía, con lo que suman siete. Se trata de los lagos de Chapala, en Jalisco, de Cuitzeo y de Pátzcuaro, en Michoacán, así como de la laguna de Yuriria en Guanajuato; mientras que de tres embalses de Monterrey, uno almacena solo 7 por ciento, y se prevé que el Sistema Cutzamala deje de proveer a finales de junio. **Milenio Diario, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000498nc.pdf

PRESIDENCIA

Cerró Petróleos Mexicanos la fuente de la corrupción

La Jornada, Emir Olivares Y Alonso Urrutia, P 1

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, denunció que cuando empezó su administración al frente de la empresa productiva del Estado "encontramos una serie de contratos leoninos" diseñados para que pagara penalizaciones sin obtener nada a cambio. Como parte de esta serie de anomalías, señaló en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, se detectaron préstamos, pago de pensiones vitalicias, renegociaciones y denuncias contra Pemex. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000471nc.pdf

Rechazo a PISA genera revuelta interna

Integrantes de la Junta Directiva de Mejoredu reprocharon a la comisionada presidenta, Silvia Valle Tépatl, la respuesta a título personal que dio a la OCDE sobre la imposibilidad para aplicar la prueba PISA a jóvenes de 15 años. En una carta, lamentaron que se respondiera al organismo internacional sin consultar al órgano colegiado de Mejoredu. Dijeron que el presidente Andrés Manuel López Obrador es quien debe instruir si se aplica la prueba en 2025 y que México está en riesgo de no participar. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000738nc.pdf

POLÍTICA

Necesaria, una agenda progresista y plural

El político y sociólogo Héctor Díaz-Polanco representa un activo invaluable para el equipo de la morenista Clara Brugada, candidata al Gobierno de la Ciudad de México, y la continuación del proyecto de la Cuarta Transformación en la capital del país. Como diputado y expresidente de la Mesa Directiva del Congreso local, su profundo conocimiento de los procesos legislativos y de gobierno ofrece una base sólida para impulsar las políticas progresistas y plurales que promueve la4T, Además, su experiencia como consultor en teñas indígenas para la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). **Basta, P 10**



https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000318nc.pdf

Arremete contra Fox en visita a Guanajuato

En el municipio donde vive Vicente Fox, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, criticó la manera de pensar del expresidente panista respecto a quienes reciben programas sociales, ya que, dijo, es lo que realmente piensan los conservadores. Afirmó que hay un expresidente que vive en Guanajuato y que hace unos meses dijo lo que realmente piensan los conservadores. Acto seguido, la candidata pidió que se difundieran las palabras con que el exmandatario cuestiona el objetivo de los programas sociales. "Fíjense nada más lo que dice, no crean que Fox ya está medio 'cucu', no, o que fumó mucho de eso que quiere legalizar... así piensan ellos", dijo la abanderada de la izquierda. **El Universal, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000791nc.pdf

Corrupción de Claudia colansó la L12. Acusa

La caída de la Línea 12 del Metro, que provocó la muerte de 26 personas y dejó cerca de 100 usuarios lesionados, fue producto de la corrupción en el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró ayer la candidata opositora Xóchitl Gálvez Ruiz. A tres años del colapso del tramo elevado entre las estaciones Olivos y Tezonco, la abanderada presidencial del PAN, PRI y PRI) hizo campaña en la Ciudad de México y acusó que Sheinbaum Pardo es responsable de 52 fallecimientos, sumando los del derrumbe del Colegio Rébsamen en 2017. **El Universal, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_04052024/04052024000794nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Tabasco pasa de un edén al infierno por la violencia

La entidad se ha ubicado en al menos dos ocasiones en los primeros lugares nacionales de homicidios cometidos en un solo día y hasta el mes de abril sumaba 172 ejecuciones, además de padecer una ola de inseguridad. Fue el 22 de diciembre de 2023 cuando la capital tabasqueña vivió una noche de terror y caos al registrarse balaceras, quema de vehículos en distintas zonas, además de motines en penales.

El Universal, P 1

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116280007>

Arranca la distribución de las boletas electorales

El Instituto Nacional Electoral (INE) inició la distribución a todo el país de 317 millones de boletas que se utilizarán para la renovación de la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión. Custodiados por elementos de la Secretaría de Marina (Somar), 5 vehículos cargados con la documentación electoral y tinta





indeleble partieron del Centro Logístico de Distribución del INE, en Tultitlán, Estado de México, rumbo a Baja California, Baja California Sur y Sonora. **El Sol de México, P 1**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116277920>

